

KlimaBZ

Der Klimabürgerrat

Der Klimabürgerrat setzt sich aus einer Gruppe von 30 Bürgerinnen und Bürgern zusammen, die durch Zufallsauswahl ermittelt werden. Die Teilnehmenden am Klimabürgerrat diskutieren über Maßnahmen im Umgang mit der Klimakrise und erarbeiten Empfehlungen, welche Maßnahmen die Stadt zusätzlich ergreifen sollte, um sich besser vor den Gefahren und den Auswirkungen des Klimawandels zu schützen.

Das Gremium setzt sich aus volljährigen Personen mit Wohnsitz in Bozen zusammen, die über eine geschichtete Zufallsstichprobe ausgewählt werden. Durch dieses Auswahlverfahren wird sichergestellt, dass bei der Zusammensetzung des Klimabürgerrates die wichtigsten Bevölkerungsmerkmale (Alter, Geschlecht und Wohnviertel) berücksichtigt werden und dass der Klimabürgerrat die Stadt möglichst genau widerspiegelt.

Die Empfehlungen des Klimabürgerrates werden von Fachleuten der EURAC und der Stadt Bozen ausgewertet, in einem Bericht zusammengefasst und dem Stadtrat sowie der Gemeinderat zur Genehmigung vorgelegt, sodass sie in den Aktionsplan für nachhaltige Energie und Klima aufgenommen werden können.

Die ausgewählten Personen erhalten ein **Schreiben** der Stadt Bozen, mit dem sie offiziell zur Mitwirkung im Klimabürgerrat eingeladen werden.

Die Mitwirkung am Beteiligungsprozess erfolgt auf freiwilliger Basis und wird nicht vergütet.

Als kleines Dankeschön dafür, dass sie sich die Zeit nehmen, um sich für die zukunftssichere Entwicklung der Stadt engagieren, erhalten alle Teilnehmenden Eintrittskarten für 5 Aufführungen der Vereinigten Bühnen Bozen, des Teatro Stabile, des Bolzano Festival Bozen und des Haydn-Orchesters. Darüber hinaus wird eine kostenlose Führung durch den NOI Techpark angeboten.